

Home > Ambiente

5 ago 2022 - 9:20 a. m.

## Operación Artemisa: Susana Muhamad, minAmbiente, anuncia freno a esta estrategia

Esta estrategia consiste en operaciones militares con las que el gobierno de Iván Duque pretendió combatir la deforestación. Esto es lo que propone el nuevo gabinete.



Guardar

Redacción Ambiente

Seguir



La Operación Artemisa es la iniciativa con la que el gobierno de Iván Duque quiso enfrentar la deforestación.

---

Para seguir **disfrutando** de los beneficios del periodismo útil, crítico y veraz de **El Espectador**

Suscríbete

Susana Muhamad, la ministra de Ambiente designada en el gobierno de Gustavo Petro, anunció que una de sus propuestas es ponerle freno a la Operación Artemisa, una estrategia militar que ha empleado el presidente Iván Duque contra la deforestación. (Lea: **Artemisa: La respuesta militar del Gobierno a un problema ambiental**)

La operación Artemisa ha sido una campaña conjunta entre el Ministerio de Defensa, el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, la Fiscalía General de la Nación, Parques Nacionales Naturales de Colombia, el Ideam y la Fuerza Pública.

Aunque su objetivo es combatir la deforestación, esta estrategia también ha sido ampliamente criticada. Las organizaciones sociales y campesinas han denunciado abusos de fuerza en los procedimientos. Otros informes han advertido que su concentración se ha centrado en los eslabones más débiles de las cadenas criminales (en especial sobre los campesinos colonos que habitan las áreas protegidas) y no sobre los grandes acaparadores de tierras.

La continuación de la Operación Artemisa estaba en veremos, a pesar de que el presidente saliente, Iván Duque, había anunciado que iba a continuar. Sin embargo, Susana Muhamad, la ministra de Ambiente designada en el gobierno de Gustavo Petro, en entrevista con Noticias Caracol señaló que le iba a poner un freno a esta estrategia.

“Cambia el enfoque que pasa de la militarización al proceso de conservación ambiental y a buscar concertaciones sociales, en el marco de la implementación del Acuerdo de Paz en esas zonas de fronteras y de confrontación, para que el

Estado en conjunto, no solo el Ministerio de Ambiente, genere garantías sociales y económicas a los campesinos”, anotó. (Puede leer: **“Artemisa no va a poder frenar la deforestación”: comandante fuerza de tarea Omega**)

De acuerdo con Muhamad, el diálogo que adelantarán con las comunidades irá más allá de frenar la deforestación. También buscarán un mejor control de los cultivos ilícitos, en donde, advirtió, no se podrán realizar aspersiones con glifosato.

“Estas aspersiones están prohibidas y el gobierno no ha cumplido con las condiciones habilitantes”, apuntó, entonces, añadió, “es un detrimento lo que hizo el gobierno de Duque invirtiendo en este glifosato”. El saliente gobierno firmó un contrato millonario para adquirir más de 263 mil litros de este químico.

Por el momento, Muhamad aclaró que los nuevos lineamientos con los que se desarrollará esta estrategia los desarrollará en conjunto con otros ministerios. (Le puede interesar: **¿Qué es el Acuerdo Artemisa que Colombia acaba de firmar con la Nasa?**)

■ **¿Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente?** Te invitamos a verlas en **El Espectador**. 



La existencia del periodismo de El Espectador **es muy importante para Colombia**. Trabajamos cada día para estar a la altura de **esa responsabilidad**.

Suscríbete



Síguenos en Google Noticias

**Temas Relacionados**   Noticias hoy   Noticias hoy Colombia   Operación Artemisa  
Artemisa   Deforestación   Operación Artemisa Colombia